

Journée de la vie consacrée à Fongombault

Mardi 25 juin 2019

Echos par deux reporters : Nathalie et Yongki, qu'ils soient remerciés.

Intervention de Mgr Beau sur la thématique

« Transmissions et vocations »

Si nous voulons une Église comme nous la souhaitons, la consécration des femmes est importante. Une Église a besoin de la vocation féminine consacrée.

Nous sommes consacrés en vue du Royaume pour signifier que le Royaume de Dieu est parmi nous. Le célibat consacré est et sera toujours incompréhensible et pourtant, il est le signe de la participation à la Résurrection de Dieu.

Dans un monde, qui se referme sur lui-même depuis le 19^{ème} siècle, les nombreuses apparitions de Marie, ont existé pour nous dire que nous sommes des ressuscités, que nous sommes appelés à un temps plus long.

Depuis 40 ans, nous constatons un vrai changement de générations. Chez les jeunes, il existe une grande richesse à condition de savoir leur faire confiance. C'est une des générations les plus généreuses. Il n'est pas possible de transmettre la foi en restant prisonnier d'un rêve ou d'un regret. On transmet la foi en aimant et en s'émerveillant de ce que Dieu fait chez l'autre. Il est indispensable de voir les qualités de l'autre et ce qu'il est en « devenir ».

Si nous n'avons pas conscience que le Christ est le bonheur de l'humanité, comment avoir des vocations ?

Nous avons à rejoindre les autres parce qu'ils ne sont pas dans la norme en participant à un enfantement de l'avenir.

Comment Dieu réagit-il en période de crise ? Il réagit en donnant les saints dont nous avons besoin.

L'année 1975 a vu de nombreuses créations : Petites sœurs de l'Agneau, Fondacio, Les Béatitude etc... La transmission se fait par la charité. L'église est entrée dans l'an 2000 grâce aux créations de l'année 1975. Attention à ne pas étouffer les nouveautés, les nouveaux visages de sainteté !

Il est indispensable de partir de l'Eucharistie. Au cours de l'Eucharistie, sommet de la vie chrétienne, je me laisse transformer par celui que je reçois.

Il faut aimer l'Église que Dieu aime. Nous sommes là pour nous aimer les uns les autres même si l'Église connaît des situations difficiles et se sent bien pauvre. Nous avons à aimer ce chemin. Notre fierté, c'est de porter le Christ au monde malgré nos faiblesses et nos vulnérabilités.

Notes de Nathalie Redin.

Une journée pleine de joie à Fontgombault

La température du 25 juin 2019 était assez chaude ! Naturellement, l'été est arrivé. Ce jour-là, environ 120 membres de la vie consacrée de diverses congrégations nées ou travaillant dans l'archidiocèse de Bourges, se sont réunis toute la journée à l'abbaye de Fontgombault. L'abbaye est en Région Centre dans la vallée de la Creuse. Selon l'explication donnée pendant la visite guidée, on sait que la vie bénédictine a commencé à l'abbaye de Fontgombault au XI^{ème} siècle.

Interrompue en 1741, elle a été restaurée par l'abbaye de Solesmes depuis 1948. Dans les communautés liées à Solesmes, on chante les offices selon la tradition grégorienne, en latin, et on célèbre l'eucharistie dans le rite tridentin (c'est-à-dire le rite extraordinaire). Mais le 25 juin 2019, nous avons célébré la messe en français selon le rite ordinaire, présidée par Mgr Jérôme Beau. Exactement à 10h00, la messe a commencé par l'introït en latin.

Après la messe, nous nous sommes tous dirigés vers la grande cour devant l'abbaye. Le programme s'est poursuivi avec une intervention de Mgr Beau. Il a parlé sur le thème : « Transmission et Vocations. » Nous avons écouté l'intervention sous l'ombrage des arbres de cette magnifique abbaye. Alors, l'air était plutôt frais. Mgr Beau, dans son intervention, a souligné que la vocation, est un appel unique et personnel de Dieu, inscrit en chaque homme, créé par Dieu. Chaque personne humaine le reçoit pour y donner réponse dans la liberté de l'amour, en vue de son bonheur. Chacun est ainsi appelé mystérieusement, par Dieu, à répondre à Dieu en donnant sa vie.

Il n'a pas oublié de dire que : "nous sommes tous berrichons. Lorsque nous avons mis les pieds dans le Berry, nous sommes devenus des berrichons. Nous sommes appelés à transmettre l'appel et à le multiplier par le biais de notre véritable et authentique mode de vie"

P. Daniel Auguie, MSC, en tant que délégué à la vie consacrée pour le diocèse de Bourges, a invité les participants à se réunir en petits groupes pour partager ce qui vit dans leurs cœurs et leurs esprits après avoir entendu l'intervention de Mgr Beau.

Ensuite, à 12h30, il y a eu la prière de Sexte suivie de l'Angélus dans l'église de l'abbaye de Fontgombault. Après cela, nous avons tous mangé les plats préparés par les moines : c'était vraiment délicieux sous l'ombrage épais des arbres qui nous protégeait de la chaleur.

Après ce bon déjeuner, nous avons été invités à organiser la visite de l'abbaye. C'était un moment très rare et exceptionnel, surtout pour les femmes consacrées. Par permission spéciale de l'abbé général de Solesmes, la clôture avait été levée pour la journée. Nous avons tous visité les différents coins et recoins de l'abbaye, y compris la salle du chapitre, la salle à manger, les jardins, la fabrication des poteries et sculptures, les élevages de cochons, de poulets et de vaches, etc. La visite a duré près de 2 heures.

À 16 heures, nous nous sommes de nouveau réunis sous les arbres ombragés pour entendre les directives du P. Daniel. Il a ouvert l'opportunité aux échos des carrefours et informations diverses. Certains ont révélé qu'aujourd'hui était une journée inoubliable car ils ont pu regarder et apprécier directement les œuvres des moines. Auparavant, ils ne pouvaient voir que via YouTube KTO, mais cette fois, ils ont regardé de près, directement avec leurs yeux !

Mgr. Beau, après avoir entendu diverses impressions et expressions des carrefours du matin, a donné plusieurs points importants concernant la vie religieuse :

L'enthousiasme dans la mission, une belle foi, une vraie vie religieuse et spirituelle malgré l'âge.

La beauté de la vie religieuse, la visibilité de la vie communautaire.

Allez jusqu'au bout de la mission. La persévérance est vraiment importante.

L'église n'est pas une institution auto-centré sur elle-même ; nous sommes une Église en mission, en-sortie. Il faut toujours vérifier que nous sommes dans cet état d'esprit.

La messe n'est pas pour vous seuls, mais pour le monde : « Pour la gloire de Dieu et le salut du monde », dit-on au cours de la liturgie eucharistique.

L'importance de la prière et de l'eucharistie. Dans le Christ, nous participons pour le salut du monde. Avoir les yeux fixés sur le Christ.

Mgr. Beau a remercié les moines d'avoir accepté les membres de la vie consacrée pour se réunir à Fontgombault. Ils nous ont accueillis avec beaucoup de chaleur et d'hospitalité.

Le programme de la journée a été complété par la prière « Le Magnificat de Marie » dirigée par P. Daniel. En effet, tout le monde était satisfait et heureux de cette réunion pleine de joie.

P. Yongki Wawo, MSC (originaire d'Indonésie)